

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville : fin de l'opération "Octobre Rose" au CIRMF

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

PROBABLEMENT une des plus grandes campagnes d'"Octobre Rose" dans le sud-est du Gabon. Notamment dans la région du Haut-Ogooué. L'opération liée au dépistage volontaire et gratuit des cancers du sein et du col de l'utérus au Centre international de recherches médicales de Franceville (CIRMF) a été marquée par une forte adhésion des femmes. En présence du gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, le public a eu droit à une conférence sur le thème de "Virus du papillome humain et cancer du col de l'utérus" et à une communication des sages-femmes du Centre de santé maternelle et infantile de Franceville (CSMIF).

À cette occasion, la responsable de ce service, Mme Georgina Ndoumba Ngamo Mbou, a donné quelques informations générales sur les cancers du sein et du col de l'utérus avant de présenter le circuit de dépistage mis en place au sein de son entité. Principal animateur de la conférence, le Dr Augustin Mouinga Ondemé, responsable des unités rétrovirales et pathologies associées au CIRMF, s'est évertué à démontrer que c'est le virus du papillome humain qui est parfois la cause de la survenue du cancer du col de l'utérus. Il a ensuite énuméré les différents types de ce virus, notamment ceux qui sont à hauts risques. Il a également rappelé les mesures à prendre pour éviter d'arriver à une phase irrémédiable. Pour conclure, il a insisté sur le diagnostic pour



Photo : MADJOUA

permettre une prise en charge rapide. Pour le directeur général du CIRMF, le Pr Jean-Bernard Lekana Douki, "les cancers féminins peuvent être guéris quand ils sont détectés relativement tôt". Il a invité les femmes à se plier à l'exercice du dépistage pendant

les 2 semaines de prolongation d'Octobre rose. Et loué l'action de la première dame : "Mme Sylvia Bongo Ondimba a véritablement pris la chose à bras-le-corps pour que les femmes soient sensibilisées et aillent plus loin dans la lutte contre les cancers du sein et du col de l'utérus".

Centre de référence sur les maladies infectieuses, le CIRMF travaille depuis des années déjà sur les agents pathogènes impliqués dans certains cancers. Il mène des recherches, avec des résultats conséquents, pour comprendre le cancer du col de l'utérus notamment.

Okondja : reprise des travaux sur la route Okondja-Tébé



Photo : MADJOUA

L'ENTREPRISE MN-Industries est à pied d'œuvre.

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Okondja/Gabon

UNE épaisse couche de latérite recouvre désormais la chaussée jusqu'au PK 10 sur le tronçon reliant Okondja (chef-lieu du département de la Sebé-Brikolo) à Tébé. Du coup, la circulation a repris son cours normal jusqu'au village Odjala. Roulant à la vitesse avoisinant les 60 km/heure, les véhicules

peuvent, sans difficulté, se déplacer maintenant sur cette voie alors qu'il était impossible de dépasser la moitié de cette allure avant le lancement des travaux de réfection au mois de mars dernier. L'entreprise adjudicataire s'attelle à finaliser la première moitié du chantier par la pose de la couche de latérite et le traitement des ouvrages d'art. Une de ses équipes a entamé la seconde partie entre Odjala et Tébé. Elle procède actuellement

aux travaux d'ensolèvement mécanisés, à la remise en forme et au rechargement partiel. Et, en amont, le traitement des bourbiers et l'assainissement de toutes les ravines.

"Sur instructions du ministère des Travaux publics, nous avons commencé le traitement de tous les points noirs pour rendre la chaussée accessible jusqu'à Tébé", a indiqué Joachim Atadi Ngari, le directeur technique de MNI-Industries, en prévision des pluies diluviennes très fréquentes dans la zone. Les travaux qui portent sur un linéaire de 100 km ont été confiés à cette petite entreprise gabonaise.

En raison du coronavirus, mais surtout à cause du retard accusé dans le règlement des factures relatives à la première phase des travaux, le chantier a enregistré un léger ralentissement. Qu'à cela ne tienne, les travaux ont repris avec intensité. Les engins sont à pied d'œuvre sous la conduite de techniciens visiblement rompus aux tâches de l'entretien des routes.

Okano : le nouveau collège évangélique de Sam inauguré



Photo : SNN

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

LE Directeur général de l'enseignement privé protestant, Jean-Faustin Mvone-Mba a inauguré, samedi dernier, le nouveau collège évangélique de Sam situé dans le bassin pédagogique du Woleu-Ntem-centre-sud. En présence du directeur d'académie provinciale (DAP), Jean-Pierre Ngui Allogo, du sous-préfet du district de Sam, Emmanuel Nze Ovono, du chef de secteur scolaire de Sam, Jean Guy Ndong Effalgué, et Jean-Robert Nguema Nnang représentant la députée Françoise Assengone Obame (la donatrice). Coupure symbolique du ruban puis dévoilement de la plaque du nouveau collège évangélique baptisé "Ra-

phaël-Mba-Metoule", du nom d'un notable émérite de la localité, ont constitué les temps forts de cette cérémonie au cours de laquelle, cerise sur le gâteau, ont été installés le chef du secteur et les responsables administratifs promu à la tête dudit établissement secondaire. Le Collège évangélique Raphaël-Mba-Metoule comprend un bâtiment administratif avec six bureaux, une salle polyvalente, une vaste cour pour les activités sportives et cinq salles de classe.

Avec l'ouverture de cet établissement secondaire à Sam, les jeunes du 3e siège du département de l'Okano, voire des contrées environnantes, n'auront plus à se déplacer jusqu'à Mitzic, chef-lieu du département, pour suivre leur scolarité jusqu'à la fin du premier cycle du secondaire.